
令和２年第６回宝達志水町教育委員会会議録要旨

開会日時 令和２年９月９日（水）

会議場所 宝達志水町生涯学習センター ２階 第一会議室

出席委員 細江教育長、市村委員、松田委員、大﨑委員、近岡委員

欠席委員 なし

説 明 員 岡田学校教育課長、笠松学校教育担当課長、坂井生涯学習課長兼文化財

室長

開 会 午前９時５５分

１ 前回会議録の承認について

第５回教育委員会会議録の内容について承認された。

２ 教育長事務報告

会議資料により要点報告を行った。

３ 付議議件

議案第１５号 宝達志水町教育委員会点検及び評価について

岡田学校教育課長、坂井生涯学習課長兼文化財室長が資料に基づき説明し、

原案のとおり承認された。

４ 報告事項

令和２年度 要・準要保護認定児童生徒の追加について

岡田学校教育課長が資料に基づき説明し、原案のとおり承認された。

５ その他

（１）宝達山ヒルクライム 2020 について

坂井生涯学習課長兼文化財室長が口頭により説明を行った。

（２）企画展「探検！宝達志水の古墳」の開催について

坂井生涯学習課長兼文化財室長が口頭により説明を行った。

（３）今後の日程について

岡田学校教育課長が今後の日程について説明を行った。



（委員の意見等）

質問 市村委員（宝達志水町教育委員会点検及び評価について）

○喜多家の入場者数について、令和元年度が平成３０年度と比べて減っている

がなぜか。

回答 坂井生涯学習課長兼文化財室長

○平成３０年度は、大手旅行代理店が石川県を巡る２泊３日のツアーに喜多家

を入れていたため増えている。

質問 大﨑委員（宝達志水町教育委員会点検及び評価について）

○保育所・小学校・中学校・高等学校の連携推進については、計画に従って実

践されているという外部評価だが、特に保育所と小学校の連携について教え

てほしい。

回答 笠松学校教育担当課長

○昨年度から、全小学校の教員で４月に入学予定の年長児を中心に保育所参観

をするように、小学校に依頼をしている。小学校担任と保育所長の面談を行

い、小学校で授業をするときに特に指導上、困ることがないかなど、連携を

深めている。

質問 大﨑委員（宝達志水町教育委員会点検及び評価について）

○村御印を文化財に指定しているが、今後、どのようにしていくのか。

回答 坂井生涯学習課長兼文化財室長

○今後、文化財の指定同意を得られた９集落の各区長の意見を参考にしなが

ら、保存に努めていきたい。

質問 近岡委員（宝達志水町教育委員会点検及び評価について）

○子どもたちの登校時及び下校時の安全に関するボランティアの確保につい

て、元気な高齢者もたくさんいるので家の玄関前に立ってもらったり、犬の

散歩のときに回ってもらったりするなど、地域の方の力を借りればどうか。

回答 岡田学校教育課長

○外部評価委員からもボランティアの高齢化や減少等もあるが下校時の児童

の安全に配慮してほしいという意見が出ている。ボランティアの減少を解決

できるような何らかの方法を検討していきたい。

回答 細江教育長

○登校時はどこの地区も立って見守っていただいている。下校時が手薄になっ

ている地区もある。地区によって状況が違うため、いろいろな方に声をかけ

て充実していきたい。



質問 市村委員（その他）

○今年度の成人式について、決まっていることがあれば教えてほしい。

回答 坂井生涯学習課長兼文化財室長

○先月、今年度の成人者５人からなる実行委員会を開催した。今年度は例年ど

おりのことはできないと想定して、どのような内容でできるか検討してい

る。

質問 松田委員（その他）

○学校支援ボランティアについて、中学校のグラウンドを個人的に草刈りをし

ている方が数人いるが、学校側は把握しているのか。何かあった場合の保険

などはどうしているのか。

回答 岡田学校教育課長

○学校のボランティアの数については把握していない。保険についても学校に

確認しないとわからない。

質問 近岡委員（その他）

○２学期が始まったが、子どもたちはどのような状況か。健康状況はどうか。

回答 笠松学校教育担当課長

○落ち着いて学習はできている。学校再開後、暑さによって集中が続かない子

どもはいた。また、換気に関しては十分徹底されている。

質問 近岡委員（その他）

○県内の高校職員や中学生生徒が新型コロナウイルスに感染した話があった

りした。当町は「コロナ差別０ゼロの町」を宣言しているが、町内にも噂が

広がったと聞いたことがある。子どもたちは落ち着いて学習に取り組んでい

るか。

回答 笠松学校教育担当課長

○誹謗中傷については、「コロナ差別０ゼロの町」を掲示はしているが、今一

度指導をしていきたい。

質問 大﨑委員（その他）

○夏休みが終わって登校しているが学習の進捗状況と定着度について教えて

ほしい。

回答 笠松学校教育担当課長

○学習の進捗状況については遅れは認められない。定着度については、今月末

に各学校を対象に行う教育長ヒアリングで詳細を聞いていきたい。児童生徒

の実態を見て指導するよう言っている。各学校の補充の時間を使って少人

数、複数の教員を分けて丁寧に学習を遡って指導しており、定着している。



閉 会 午前１０時４８分

質問 大﨑委員（その他）

○ＡＬＴの任期が終えて新しい方が来るということで、来るはずがコロナの影

響で来日の目処が立っていないということが新聞に載っていた。本町に関し

てはＡＬＴの方々の影響はあるか。

回答 岡田学校教育課長

○中学校においては今年の４月にＡＬＴが変わっており引き続き勤務してい

るため交代はしていない。小学校５校については８月の初めまでＪＥＴのＡ

ＬＴを派遣していたが、本人の希望により母国に帰ることになった。９月以

降はインタラックという派遣会社より後任のＡＬＴを派遣してもらってお

り、影響はない。


